



Asamblea General

Distr.
GENERAL

A/50/430
14 de septiembre de 1995
ESPAÑOL
ORIGINAL: INGLÉS

Quincuagésimo período de sesiones
Tema 65 del programa provisional*

TRATADO DE PROHIBICIÓN COMPLETA DE LOS ENSAYOS

Carta de fecha 1º de septiembre de 1995 dirigida al Secretario
General por el Representante Permanente de Filipinas ante las
Naciones Unidas

Tengo el honor de señalar a su atención la declaración adjunta formulada el 18 de agosto de 1995 por el Presidente de la República de Filipinas, Sr. Fidel V. Ramos, sobre el ensayo nuclear realizado recientemente por China.

Le agradeceré que tenga a bien hacer distribuir la presente carta y su anexo como documento oficial de la Asamblea General, en relación con el tema 65 del programa provisional.

(Firmado) Felipe MABILANGAN
Representante Permanente

* A/50/150.

ANEXO

Declaración formulada el 18 de agosto de 1995 por el Presidente
de Filipinas sobre el ensayo nuclear realizado por China

Filipinas deplora profundamente el ensayo de un dispositivo nuclear realizado ayer por China.

Se trata del segundo ensayo realizado por China desde la Conferencia de 1995 de las Partes encargada del examen y la prórroga del Tratado sobre la no proliferación de las armas nucleares, celebrada en abril del año en curso. Dicho ensayo constituye una patente contravención del entendimiento alcanzado durante la Conferencia en el sentido de que todos los Estados que poseen armas nucleares actuarían con máxima moderación respecto de los ensayos nucleares, en espera de la entrada en vigor de un Tratado de prohibición completa de los ensayos en 1996.

La decisión de China de continuar los ensayos se opone a la declaración formulada a principios del presente mes por el Foro Regional de la Asociación de Naciones del Asia Sudoriental, en la que se exhortó a todos los Estados que poseen armas nucleares a poner fin de inmediato a los ensayos nucleares.

Filipinas insta a China, así como a Francia, a que desistan de sus planes de realizar otros ensayos nucleares, que han suscitado graves inquietudes en cuanto a la sinceridad de los Estados que poseen armas nucleares y que obran en contra de las iniciativas de desarme, incluida la concertación de un Tratado de prohibición completa de los ensayos.

Filipinas ha adoptado siempre una actitud enérgica en lo que concierne a los ensayos nucleares, máximo tras el ensayo anterior realizado por China y el anuncio de los planes de Francia de reanudar sus ensayos en el Pacífico meridional. En calidad de Presidente del Grupo de los 77, ha presentado resoluciones en diversos foros multilaterales, incluso en la Asamblea General y en el Organismo Internacional de Energía Atómica, para pedir que se ponga fin a los ensayos nucleares y que se respeten estrictamente los entendimientos alcanzados en la Conferencia de las Partes encargada del examen y la prórroga del Tratado sobre la no proliferación de las armas nucleares. También hemos propugnado activamente la creación de una zona libre de armas nucleares en el Asia sudoriental.
